
提交至屯門區議會大會 第七次會議 (2020 年 11 月 4 日) 

討論文件 

加強監管現時各社區舊衣回收箱狀況

  現時區內舊衣回收箱主要分為以下三種營運方式： 

一．「社區舊衣回收箱計劃」，由非政府機構、政府和各區區議會三方合作推行。其中計劃管理機構需

根據公開、公正的原則將不少於百分之五十的回收箱分配予“其它團體”營運。 

二．香港房屋委員會（“房委會”）轄下公共屋的舊衣回收活動。由獲批准的慈善團體進行。 

三．由私人公司或非政府機構提供服務，與私人屋苑合作。 

現時舊衣回收狀況 ： 

根據傳媒報導，近日多個屋邨舊衣回收箱發現大量舊衣囤積，舊衣回收箱逼爆及舊衣回收箱外被圍封，

並張貼通告指回收暫停。 

其中，放置於大興邨內，由“春蕾計劃基金”借用之回收箱，不但未能正常運作，更有大量衣物亂放，

影響環境。 

 有鑑於此，我們嚴正要求民政署，房委會及環保署： 

一．要求民政署及房委會監察其轄下的舊衣回收活動，並就現時情況作出行動 

二．要求房委會及民政署交代選取營運舊衣回收計劃之非政府機構的評審準則 

三．疫情底下，舊衣回收情況欠佳，各政府部門應積極協助相關持份者改善目前狀況 

四．相關部門應訂立明確準則，例如停牌或除名機制，以懲罰營運狀況欠佳及管理不善的服務提供者。 
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附件一：大興邨回收箱回收情況 

早前於大興邨內發現舊衣放置太久但並沒有處理，而且當有太多舊衣時回收機構並沒有即時清理。 

  

附件二： 

於新聞報道中提及現時因疫情關係舊衣回收的狀況 

在社區提供舊衣回收服務的長春社副總監黃子勁初步估算，舊衣回收量較去年同期下跌一半。他擔心不

少人因疫情衞生問題對舊衣接受程度下降，影響出口；並坦言政府並無為業界提供協助，解決舊衣出口

問題。同樣有做回收舊衣服務的「環保站」上月已停收舊衣，其客戶服務總經理吳偉文直指，疫情下舊

衣回收率只有過去的10%，現時積存逾百噸舊衣無法出口。 


